



Ricardo Gaviria, presidente de Cerro Matoso, aseguró que la perspectiva del nuevo año fiscal que empezó en julio de 2020 se tendrá una producción de 34.000 toneladas de níquel. FOTO CORTESÍA

MINAS ENTREVISTA

Cerro Matoso apoya cambios en regalías

En entrevista con EL COLOMBIANO, Ricardo Gaviria, presidente de la firma, detalló ventajas del proyecto.

Por JOHAN CHIQUIZA NONSOQUE

A pesar de que lograron mantener su operación, desde Cerro Matoso su presidente Ricardo Gaviria aseguró que se han afectado los costos a los que se mueven las operaciones.

En esta nueva realidad, en entrevista con EL COLOMBIANO, Gaviria opinó sobre las reformas que se vienen proponiendo en la distribución de regalías y expuso el panorama que se espera en la empresa para el año fiscal en curso, que va desde el 1 de julio que pasó hasta el próximo 30 de junio 2021.

¿Cómo se han visto afectados por la pandemia?

“Con el tema de la covid-19, desde un principio tuvimos muy claro que teníamos que ser muy cautelosos en no parar operaciones. Primero porque tenemos una responsabilidad en la zona de San Jorge, donde si se paran operaciones queda una gran cantidad de gente sin trabajo y todos pierden.

149.000

millones de pesos pagó Cerro Matoso por concepto de regalías en 2019

Pierden los contratistas, la empresa, la región y el país, porque no tiene impuestos. En algún momento tuvimos 20 % de nuestra fuerza laboral en aislamiento. Eso nos genera costos incrementales, en la medida en la que tenemos que implementar más contratistas”.

¿Cómo les fue el año pasado?

“El año fiscal que terminamos en junio 30, comparado con el anterior, tuvimos 480 toneladas más, producto de haber pospuesto la reparación de la línea 2 para octubre. Si hubiéramos hecho la reparación, la producción hubiera estado en 36.000 toneladas”.

¿Qué metas se tienen para

este año fiscal en términos de producción?

“A raíz de la reparación del horno de la línea 2, vamos a tener una producción de 33 o 34.000 toneladas de níquel”.

¿Cuánto invertirán este año fiscal en el país?

“La primera gran inversión es la reparación del horno. Entre esto y otras actividades que tenemos que hacer, la inversión es de 52 millones de dólares. Hay otras inversiones de proyectos que están en estudios de factibilidad, pero una vez terminemos esto sabremos si lo llevamos a aprobación de la corporación”.

¿Qué opina de los cambios que se quieren llevar a cabo en el sistema de regalías?

“El cambio de la ley nos está llevando a lo que teníamos antes de 2011, y esto facilita que los territorios dispongan y sean más autónomos en el manejo de las regalías.

Hoy por hoy algunas zonas se quedan 11 % de las regalías, con la nueva ley se van a quedar con más del doble. Eso

52

millones de dólares es la inversión que piensa hacer Cerro Matoso este año fiscal.



PARÉNTESIS

VARIACIÓN DEL PRECIO DE NÍQUEL

De acuerdo con Gaviria, se esperaba que el precio de este elemento disminuyera incluso a cerca de 5,6 dólares por libra. Sin embargo, hubo dos razones, ambas internacionales, que impidieron que se llegara hasta ese valor: “Se ha mantenido a estos niveles por unas declaraciones de Tesla, puesto que en los autos eléctricos se requiere níquel. También influyó Indonesia, quien le vendía este mineral a China para que ellos produzcan ferroníquel, pero dejaron de hacerlo porque quieren producir este nuevo material, no solo el mineral. Pero estos son temas que no podemos manejar nosotros”, explicó.

Total anuncia cambios en Brasil

Por AFP

El grupo francés Total pone fin a su papel de “operador” en cinco sitios de exploración de hidrocarburos en Brasil, en la desembocadura del río Amazonas, donde sus proyectos de perforación fueron cuestionados por organizaciones ambientales.

“Notificamos el 19 de agosto a nuestros socios nuestra renuncia al papel de operador de cinco bloques de exploración en la cuenca de Foz do Amazonas, a 120 kilómetros de la costa de Brasil”, señaló el grupo en un comunicado, en el que no dio detalles sobre los motivos de la decisión.

Contactado por la AFP, el grupo no quiso hacer comentarios. Los bloques de exploración en cuestión son el FZAM- 57, FZA-M-86, FZA-M-88, FZA-M-125 y FZA-M-127.

Total dijo que informó a la Agencia Nacional de Petróleo, Gas Natural y Biocombustibles (ANP) “de esta decisión, que abre un período de seis meses durante el cual se designará un nuevo operador y al que se transferirán las actividades del mismo”.

6

meses es el periodo que se toma la búsqueda de nuevo operador.

“Durante este período, Total tiene la obligación de seguir realizando los procesos administrativos en nombre de sus socios Petrobras y BP”, añadió. Total se asoció con BP del Reino Unido y Petrobras de Brasil en 2013 para adquirir bloques de exploración en la desembocadura del río Amazonas.

Según un comunicado del 4 de septiembre, el grupo francés “relanzó el proceso de adquisición de licencias ambientales para perforar cerca del arrecife del Amazonas, un ecosistema único y vulnerable que todavía es poco conocido”.

Greenpeace también señaló que el organismo ambientalista brasileño Ibama rechazó este proyecto en diciembre de 2018 debido a “problemas técnicos y riesgos ambientales”.

Incluso, según reportó América Economía en el mismo periodo, las autoridades rechazaron “de forma definitiva” la exploración en la región norte del país por la formación de coral ■



EN DEFINITIVA

El virus afectó las cuentas de la empresa, pero Ricardo Gaviria dice que la operación tiene que continuar para que todos ganen. Manifestó que cambios en regalías abrirían apetito por minería.